
Conseil d’administration du 3 juin 2016
____________________________________________________

Présents : André CARY, Virgile CUCCHIARO, Nicolas DUBUT, Tioga GULON, Pierre HAYDONT,

Chedy RAÏSSI, Gérard SCACCHI, Vincent VIGNERON, Didier WALLIANG

Excusés : Alexis DESMOUGIN, Baptiste DOMPS, Christine LESCANNE, Joffrey PERNOT, Bruno

VESPASIANI

Pouvoir : Anne LAGRANGE

Invité : Michel MATHIEU

____________________________________________________

La séance est ouverte à 20h30

Didier Walliang rappelle l’ordre du jour.

1. Validation des comptes rendus de CA
2. Répartition des tâches
3. Achat de la lunette de Jean-Louis Laheurte
4. Budget prévisionnel 2017
5. Nouveau Fascicule
6. Point sur la refonte du site internet
7. Achats réalisés et en projet
8. Formations sous coupole
9. Radioastronomie
10. Questions diverses

1. Validation des comptes rendus de CA

Les comptes rendus du 18 décembre 2015 et du 4 mars 2016 sont adoptés.

2. Répartition des tâches

Pour la bonne gestion de l’association, Didier Walliang souhaiterait faire le point et faire un appel aux bonnes

volontés pour l’organisation des tâches courantes de l’association.

Après discussion et concertation :

- La gestion de la bibliothèque : Nous pourrions demander à Anne Lagrange et Régine Hoffmann si elles

veulent s’en occuper

- Tutoriel sur l’utilisation du matériel : Anne L. et Régine H. ont commencé un gros travail la dessus

- Classement des fichiers informatiques et des photos : Michel Matthieu et Anne L. travaillent déjà dessus

- Faire un diaporama de photos amusantes de la SLA pour les RCAN 2017 : André Cary

- Organiser un voyage de l’association en 2017 : Michel M.

- Améliorer les kits d’observation : Jacques Walliang

- Communication Flyer, Guide du nouvel adhérent : Tioga Gulon et Pierre Haydont

Société Lorraine d'Astronomie
Correspondant de la Société Astronomique de France pour la Lorraine

Association loi 1901, agréée Jeunesse et d’Éducation Populaire

Parrainée par M. André Brahic à l’occasion de son cinquantenaire

Faculté des Sciences et Technologies − Université de Lorraine 

B.P. 70239, boulevard des Aiguillettes, 54506 Vandoeuvre les Nancy cedex



3. Achat de la lunette de Jean-Louis Laheurte

Jean-Louis Laheurte, membre honoraire de l’association, souhaite se séparer de sa lunette qu’il a prêté à la S.L.A,

jusqu’à maintenant. L’instrument est de la marque Kepler, d’un diamètre D=150mm et d’une focale F=1200mm et est

fourni avec des oculaires.

Le CA décide à l’unanimité de faire une proposition d’achat à Jean-Louis Laheurte de 200€

4. Budget prévisionnel 2017

Pierre Haydont présente celui-ci.

Budget prévisionnel 2017

RECETTES DÉPENSES

Cotisations (base de 50 membres) 2 000,00 Achats de matériel astronomique 2 150,00

Stages 1-2-3 étoiles (base de 12
personnes)

950,00 Achats de matériel non astronomique 1 000,00

Ventes (membres et public) 550,00 Achats de petit matériel 250,00

Subventions et prestations pour
activités

1 450,00 Frais de fonctionnement 950,00

Dons et intérêts bancaires (Livret bleu) 50,00 Abonnements et cotisations 300,00

Repas de stages et boissons pour
membres

350,00

Total 5 000,00 Total 5 000,00

5. Nouveau Fascicule

Pierre Haydont nous montre la maquette d’un troisième fascicule qu’il a réalisé : « j’observe le ciel » et dont voici le

sujet :

« Sommes-nous conscients du spectacle que nous offre le ciel en permanence, constamment renouvelé au fil des

saisons ou selon certains événements, souvent prévisibles pour les uns, totalement inattendus pour les autres ? Il

semblerait que la plupart d’entre eux nous échappent ; nous ne leur prêtons guère d’attention...

Dans la première partie de ce guide, nous passons en revue ce que nous pouvons observer, souvent à l’oeil nu, parfois

à l’aide d’un instrument d’amateur, voire de simples jumelles.

La seconde partie met l’accent sur les apparences trompeuses dont l’astronomie n’est pas avare ! Lorsque nous avons

été les témoins d’un événement quelconque, nous sommes sûrs de ce que nous avons vu ; peut-être même aurons-nous

pris des photographies afin d’en garder le souvenir. Nous verrons que la réalité est parfois différente de ce que nos

yeux nous ont laissé croire... »

Les membres du CA discutent de quelques suggestions d’amélioration. Ils sont enthousiastes pour le publier à une

centaine d’exemplaires comme les deux précédents.

6. Point sur la refonte du site internet

Didier W. a rencontré avec Vincent Vigneron notre prestataire. Il nous présente la première maquette. Les membres

du CA sont satisfaits de la forme du nouveau site internet.



7. Achats réalisés et en projet

Suite à la décision du Conseil d’administration du 4 mars 2016 nous avons acheté :

- Un écran plat d’ordinateur 23’’

- Une caméra couleur

- Une Lunette Lunt LS60T H-alpha (déjà utilisée pour le transit de mercure)

Il est évoqué l’achat :

- D’une caméra noir et blanc, pour le planétaire et les petits objets, associé d’une roue à filtre et de filtres LRGB

~2000 euros

- D’une paire jumelle de 25x100mm avec trépied. ~1500 euros

- D’un disque dur de stockage pour la radioastronomie. ~100 euros

8. Formation sous coupole

Didier W. a continué de former des personnes pour l’utilisation du télescope sous coupole. Antranig Sarkissian,

Chedy Raïssi, Anne Lagrange, Régine Hoffmann et Leïla Jaffar sont presque autonome.

9. La radioastronomie

Virgile Cucchiaro fait un petit point sur la radio astronomie. Le groupe radio a bien avancé depuis la venue de Jean-

Louis Rault. L’antenne Yagi, complétée d’un amplificateur, est en place sur le toit, un pc avec la suite logiciel

appropriée a été configuré et nous recevons, maintenant, les émetteurs de GRAVE et BRAMS.

Le système avec la parabole est toujours fonctionnel pour la détection du soleil et de la Lune en 11 GHz. Nous

sommes en mesure d’aller plus loin et de pouvoir observer des galaxies, grâce aux contacts pris avec la société

italienne chez qui nous avons acheté du matériel.

Un autre projet d’observation est en cours d’étude dans la longueur d’onde des 21 cm.

10.Questions diverses

Michel M. a reçu une proposition de la Société Astronomique de France qui serait intéressé pour publier les

fascicules de la SLA, sous réserve de leur comité de lecture.

La SAF lui a également demandé que l’on rédige des articles sur les activités de la S.L.A. afin qu’ils l’éditent dans

leur bulletin.

Michel M. fait une proposition pour participer à un hommage à Charles Messier avec la SAF. Sur le principe, le

Conseil d’Administration n’est pas contre.

Le prochain Conseil d’Administration du CIACANE est prévu mercredi 8 juin 2016

Fin de séance à minuit.

Le président Le secrétaire

Didier WALLIANG Tioga GULON


